
Жизнь капризна. 
Мы все в её власти.

Жизнь капризна. Мы все в её власти.
Мы ворчим и ругаем житьё.
...Чем труднее она, чем опасней –
Тем отчаянней любим её.

Я шагаю нелёгкой дорогой,
Ямы, рытвины – только держись!
Но никто не придумал, ей-богу,
Ничего, что прекрасней, чем жизнь.

Расул Гамзатов

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 атм. давление Осадки
10/02 -13 -10 752
11/02 -14 -10 746
12/02 -11 -5 742
13/02 -9 -6 742

Прогноз синоптиков

25 января – день российского студенчества
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новости, события, факты

строительство

• взметнулись в небо этажи многоквартирника на улице Щорса в городе.

В насыщенный юбилейными 
датами год глава администра-
ции городского округа пригла-
шает заводоуковцев к диалогу. 
В своём блоге на сайте www.
zavodoukovsk.admtyumen.ru 
Александр Анохин ждёт от жите-
лей округа предложений по про-
ведению этих торжественных ме-
роприятий. 

Кроме того, специалисты коми-
тета образования проводят ак-
цию «Выпускной-2015», в кото-
рой одиннадцатиклассники са-
ми могут решить, каким нынче 
будет окружной выпускной вечер.

Заводоуковцы, не оставайтесь 
равнодушными, высказывайте 
свои идеи и предложения!

алла еГОрыЧева 

Обсудим вместе
Заводоуковцы могут поучаствовать в проведении гряду-
щих праздников в честь Дня Победы, дней рождения го-
рода и района.

По плану хозяйства округа за-
готовили для посева 19,2 тыся-
чи тонн семян зерновых. Сегод-
ня идёт проверка качества этого 
материала. 

На начало февраля лаборато-
рия Россельхознадзора прове-
рила почти 15 тысяч тонн семян 
пшеницы, овса, ячменя (77%).  
Образцы зерновых в лаборато-
рию продолжают поступать. По 

данным специалистов контроль-
ного органа (Россельхозцентра), 
80% проверенного семенного ма-
териала соответствует высоким 
посевным стандартам. 

К тому же полеводы приобре-
тут не менее трёх с половиной 
тысяч тонн семян самых высо-
ких репродукций (в том числе                   
1 824 тонны  элиты).

Борис сОкОлОв 

пашня ждёт отборного зерна
От плохого семени не жди хорошего племени, говорят в на-
роде. Поэтому земледельцы округа строго придерживают-
ся правила: сеять только кондиционными семенами.

Первый заместитель главы администра-
ции округа Игорь Денисов завершил се-
рию встреч с застройщиками, действую-
щими на нашей территории. 

Прошу его прокомментировать итоги этой боль-
шой планёрки.

– Начало года – время анализа и работы над 
ошибками, сверки планов, привязки их к конкрет-
ному исполнителю и срокам. Муниципалитет це-
ленаправленно работает над развитием строи-
тельной отрасли в округе и выполнением прави-
тельственных заданий в сфере жилищного строи-
тельства. Три года назад мы впервые перекрыли 
показатели советских времён, преодолев план-
ку в 25 тысяч квадратных метров сданного в экс-
плуатацию жилья. В 2014 году в строй введены 
рекордные для нас 37,3 тысячи квадратных ме-
тров, причём 2/3 этой площади  – индивидуаль-
ная застройка. Нам удалось досрочно выполнить 
поручение президента страны и переселить лю-
дей из ветхого жилого фонда, признанного непри-
годным для проживания до 1 января 2012 года. 
Мы хорошо продвинулись в части обеспечения 
жильём работников бюджетной сферы (в первую 
очередь, учителей и медиков). Гарантами таких 
заметных подвижек вперёд стали застройщики, 
в большинстве своём, наши местные. Они риск-
нули, выступив инвесторами строительства ряда 
объектов, а муниципалитет отчасти помог мини-
мизировать эти риски. Мы пошли по пути сноса 
ветхого жилья, освобождая строителям готовые 
инженерные площадки, сокращая стадию согла-
сований и затраты. Понятно, что и отдачу хоте-
лось бы получать адекватную. 

– игорь алексеевич, удастся ли, по вашему 
мнению, сохранить взятые темпы строитель-
ства жилья в 2015 году?

– Есть определённая уверенность, что мень-
ше строить не будем. По крайней мере, шесть за-
стройщиков подтвердили готовность продолжить 
реализацию собственных инвестпроектов. Каж-
дый из них соизмеряет свой потенциал с эконо-
мическими реалиями. В городе ожидается ввод 
149-квартирного дома на улице Щорса, ведутся 
строительные работы на улице Революционной, 
11. Завершается реконструкция бывшего здания 
интерната в Падуне. 

В текущем году продолжится строительство ма-
лоэтажных домов и квартир малой площади, ко-
торые можно использовать как стартовое жильё. 
Уверен, что не сдадут позиции индивидуальные 
застройщики. Пользуясь случаем, благодарю их 
за то, что они стали, не затягивая, сдавать жильё 
в эксплуатацию и оформлять его в собственность. 
Выгода от такой дисциплинированности обоюд-
ная: муниципалитет получает средства на под-
готовку новых инженерных площадок, а новосё-
лы – налоговый вычет. 

– контролируете ли вы качество жилья, 
приобретённого за счёт бюджетных средств?

– В первые два года в обязательном порядке. За-
дача жильцов – своевременно сообщить об огре-
хах строителей в ЕРЦ и администрацию округа. У 
нас есть гарантийные обязательства застройщи-
ков устранять недостатки, и мы добиваемся чёт-
кого их исполнения. К примеру, у новосёлов дома-
«вставки» на улице Революционной, 119/1 возник-
ли вполне обоснованные претензии к строителям. 
В результате застройщик провёл наружное уте-
пление и не только… Работа над ошибками по-
казывает, что высокая скорость строительства – в 
ущерб качеству. Мы рекомендуем застройщикам 
не спешить со сдачей жилых объектов, несмотря 
на их высокую востребованность.

Замечу, что и жильцы с первого дня заселения 
должны заботиться о сохранности общедомово-
го имущества и вступать в программу капремон-
та. Но люди считают себя собственниками лишь 
своих квартир. А что за порогом площадь ничья? 
Стены и лестничные марши в разных подъездах 
одного дома наглядно демонстрируют эту пози-
цию жильцов. 

– Готов ли проект застройки микрорайона 
Южного, который в перспективе появится в 
районе мясокомбината?

– Пока нет. Есть два варианта: федеральный, 
ориентированный исключительно на ИЖС, и му-
ниципальный (согласованный с областью), по ко-
торому индивидуальная застройка сочетается с 
малоэтажной. Наше предложение увеличивает 
ёмкость жилых площадей и не нарушает архи-
тектурного облика города, поэтому будем наста-
ивать на своём! 

подготовила лилия назаренкО
Фото Ольги Мясниковой

Власть и застройщики 
сВерили часы

В межрайонном управлении 
ПФ РФ в Заводоуковском город-
ском округе на неё пригласили 
представителей профсоюзных 
организаций, трудовых коллек-
тивов и СМИ.

Собравшиеся узнали, что для 
начала следует зарегистриро-

ваться на портале госуслуг, что-
бы  получить логин и пароль. С 
их помощью можно войти в «лич-
ный кабинет», где   информация 
о сформированных пенсионных 
правах  будет доступна в режи-
ме онлайн. 

лилия назаренкО

войдите без очереди
Отделение Пенсионного фонда России по Тюменской обла-
сти провело видеоконференцию на тему «Личный кабинет 
застрахованного лица».

Сегодня уже завершился заоч-
ный этап состязания, на который 
педагоги представили  разработ-
ки уроков, внеклассные занятия, 
дидактические материалы, мето-
дические статьи и творческие ра-
боты своих воспитанников. 

Очный тур конкурса пройдёт 

на этой неделе. Участники по-
кажут жюри и коллегам   от-
крытые мероприятия и мастер-
классы.

Победителей конкурса проф-
мастерства назовут в конце 
февраля.

Ольга МЯсникОва

Где работает 
лучший наставник?

В городском округе стартовал ежегодный конкурс профес-
сионального мастерства «Педагог года». В нём участвуют 
два десятка учителей и воспитателей.



на рабочем месте
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тюменские фермеры за-
нялись производством мяс-
ных деликатесов премиум 
класса. 

В частности, на прилавках 
местных магазинов скоро по-
явится абсолютно новый про-
дукт – хамон (испанский наци-
ональный деликатес, сыровя-
леный свиной окорок). Готовить 
его будет ялуторовский мясо-
комбинат.

Продукция предприятия произ-
водится из натурального сырья, 
высоко оценивается на всерос-
сийских агропромышленных вы-
ставках и выставках в автоном-
ных округах Тюменской области.

рождаемость превысила 
смертность. Положительная 
тенденция в демографическом 
показателе Тюменской области 
прослеживается на протяжении 
последних 10 лет. 

В прошлом году на свет по-
явилось 24 821 ребёнок. Из них 
мальчиков на восемь процен-
тов больше, чем девочек. Про-
шлый год стал рекордным по 
родившимся двойням и трой-
ням: 288 пар двойняшек и семь 
троен.

Самое популярное мужское 
имя в 2014 году – Артём. Так на-
звали 701 новорождённого. Да-
лее по популярности идут Алек-
сандр, Максим, Дмитрий, Иван, 
Кирилл, Михаил, Матвей, Егор, 
Роман. Самое популярное жен-
ское имя – Виктория. Это имя 
родители дали 546 девочкам. 
Далее по популярности Анаста-
сия, Дарья, Мария, Анна, Поли-
на, Екатерина, Елизавета, Ксе-
ния, София.

Среди редких мужских имён 
прошлого года – Аврам, Гайдар, 
Ермак, Световлас, Светозар, Фо-
ма. Самые редкие женские име-
на Аполинария, Ассоль, Веле-
на, Глафира, Златослава, Заба-
ва, Мадонна, Цветана и Царина.

тюменец представит об-
ласть на всероссийском му-
зыкальном конкурсе.

На телеканале «Звезда» при 
поддержке Министерства оборо-
ны Российской Федерации стар-
товал I всероссийский ежегод-
ный вокальный конкурс «Новая 
звезда». 

Это первое в музыкальное со-
стязание, в котором участвуют 
самые яркие исполнители со всей 
страны – от Калининграда до Чу-
котки. Конкурсанты представят 
все 85 субъектов Российской Фе-
дерации. От Тюменской области 
выступит Артур Нерсесян. 

Конкурс пройдёт в несколько 
этапов. В первом раунде участ-
ников отбирает жюри, но уже на 
следующем этапе подключаются 
телезрители. Именно они путём 
смс-голосования смогут «возвра-
щать» в шоу тех исполнителей, 
которых, по их мнению, незаслу-
женно «отчислили» судьи. В  по-
луфинале и финале всё решает 
только аудитория. Зрители выбе-
рут и победителя. Все средства 
от сообщений, полученных в хо-
де голосования, пойдут на бла-
готворительность. 

Поддержим нашего конкурсан-
та на всероссийской вокальном 
конкурсе!

«ершовская» и «лагунов-
ская» автобусные линии мо-
гут появиться в тюмени, а на 
остановках – стихи тюменских 
авторов. 

Такие предложения поступают 
от инициативных граждан на пор-
тал «Твоя Тюмень» в рамках те-
мы «Тюмень – читающий город». 
Голосование за лучшую идею 
стартовало 9 февраля. Всего за 
январь на портал поступило бо-
лее 30 инициатив. Итоги голо-
сования будут известны в конце 
месяца. С пятью победителями 
встретится глава администрации 
Тюмени Александр Моор, чтобы 
обсудить дальнейшие действия 
по реализации проектов.

Знакомство с профессией у Ва-
лерия Михайловича произошло 
ещё в детстве: его мама работа-
ла фельдшером. Будучи ребён-
ком, он часто бывал у неё на ра-
боте. После школы по совету ма-
мы В. Акулёнок поступил учить-
ся в Тюменский мединститут на 
отделение «Лечебное дело». В 
1973 году началась его врачеб-
ная практика в Заводоуковской 
центральной больнице, где тру-
дится он и по сей день. 

Участковый терапевт Вале-
рий Михайлович 13 лет подраба-
тывал врачом на станции «Ско-
рой помощи». А ещё более де-
сяти лет он был в составе мед-
комиссии в военкомате. Кстати, 
за эти годы наш район, занимав-
ший по итогам призывной комис-
сии 30 место в области, поднял-
ся до третьего. 

В свободное от врачевания 
время В. Акулёнок занимался 
общественной работой: в нача-
ле 90-х годов прошлого столе-
тия он был депутатом городско-
го совета. 

Последние три года Валерий 
Михайлович трудится врачом-ге-
ронтологом. Теперь его пациенты 
– исключительно пожилые люди. 
А их у доктора ни много ни мало 
– более полутысячи.

– Все мои пациенты старше 58 
лет. К этому возрасту накапли-
ваются хронические заболева-
ния, так как ни одно ранее пере-
несённое тяжёлое заболевание 
не проходит бесследно. С возрас-
том былые недуги «просыпают-
ся»,  – рассказывает В. Акулёнок.

 Каждому своему пациенту врач-
геронтолог вырабатывает план об-
следования и тактику лечения. Но 

Будьте здоровы!
Валерий Акулёнок уже 42 года работает участковым тера-
певтом. Большинство пациентов считают его врачом от Бо-
га. Он лечит не только лекарствами, но и добрым словом. 

далеко не все больные могут са-
мостоятельно прийти на приём к 
доктору в поликлинику, поэтому 
вместе с медсёстрами ко многим 
он приезжает домой. Благо совре-
менная портативная аппаратура 
позволяет, к примеру, делать кар-
диограмму вне медучреждения. А 
ещё Валерий Михайлович активно 
сотрудничает с комплексным цен-
тром социального обслуживания 
населения, где открыта школа по 
уходу за тяжелобольными людь-
ми. На встречах врач-геронтолог 
консультирует тех, кто ухаживает 
за больными. 

А дома доктор Акулёнок –  лю-
бящий и заботливый отец и дед. 
У него три замечательных вну-
ка. В часы досуга, которые вы-
даются не так уж часто, Вале-
рий Михайлович предаётся ры-
балке. По его словам, глядеть 
на поплавок он готов в любое 
время года. Рыбалка для него – 
лучший способ отдыха даже по-
сле дежурства.

– Я привык много работать, 
иначе не умею. Силы мне при-
дают мои пациенты, когда гово-
рят, что их больше ничего не бес-
покоит, – делится врач.

Среди окружающих доктор 
Акулёнок пользуется уважени-
ем. О его профессионализме 
благодарные пациенты сложили 
десятки стихотворений. А сколь-
ко добрых слов за годы врачева-
ния в свой адрес услышал Вале-
рий Михайлович! Многочислен-
ные почётные грамоты и благо-
дарности за работу подтверж-
дают, что врач Акулёнок на сво-
ём месте.

алла еГОрыЧева
Фото автора

 Поскольку с января 2015 года 
стали начислять пени, жители на-
чали более активно оплачивать 
свои долги, стараясь уложиться 
в установленные сроки. Для опе-
ративного зачисления оплаты на 
лицевой счёт потребителя можно 
воспользоваться автоплатежом. 
Достаточно подключить такую 
услугу через Сбербанк, и денеж-
ные средства будут списывать с 
карточки жильца без его участия.

 Кроме того, оплачивать жилищ-
но-коммунальные услуги можно, 
открыв «личный кабинет» в на-

к сведению

Платите вовремя и не копите долги
По данным филиала ОАО «ТРИЦ в городе Заводоуковске», 
собираемость платежей за жилищно-коммунальные услу-
ги в 2014 году составила 95,4%. При этом задолженность, 
накопленная ранее, снизилась с 13 млн до 6,7 млн рублей.

шем ТРИЦе, расположенном в 
торгово-офисном центре «Коль-
цо» на улице Шоссейной, 118а, 
каб. 202, или в расчётном центре 
на той же улице Шоссейной, 141. 
Оплату за ЖКУ принимают также 
все банки и почтовые отделения.

Теперь о сроках платежей. В 
соответствии со статьёй 153 Жи-
лищного кодекса РФ граждане 
обязаны своевременно и полно-
стью вносить плату за жилое по-
мещение и коммунальные услу-
ги. Согласно пунктам 1 и 2 ста-
тьи 155 ЖК РФ эта плата вносит-

ся ежемесячно до десятого чис-
ла месяца, следующего за истек-
шим, если иной срок не установ-
лен договором управления мно-
гоквартирным домом.

 Если управляющая компания 
добросовестно предоставляет 
платёжные документы и жилищ-
но-коммунальные услуги, а жи-
лец не торопится их оплатить и 
допускает задолженность, то в 
соответствии с пунктом 14 статьи 
155 Жилищного кодекса он обязан 
уплатить пени. Их размер  –  од-
на трёхсотая ставки рефинанси-
рования Центрального банка РФ, 
действующей на момент оплаты, 
от невыплаченных в срок сумм, 
за каждый день просрочки, начи-
ная со следующего дня после на-

ступления установленного срока 
оплаты по день фактической вы-
платы включительно. 

Пени в счёте выставляют на-
копительно: к начисленным и не-
оплаченным раньше добавляют-
ся вновь сформированные пени. 
Если жилец оплатил сумму мень-
шую, чем начислена по счёту, пе-
ни будут начислены на неопла-
ченную часть. Задолженность 
может расти из месяца в месяц, 
и на неё будут начисляться пе-
ни. Накопившийся долг взыщут 
через суд, а судебные расходы 
отнесут на счёт должника. 

татьяна ашихМина, 
руководитель филиала 

ОАО «ТРИЦ 
в городе Заводоуковске»

На войну он ушёл добровольцем. 
В 1941-м Василий Николаевич учил-
ся в Ленинградском институте меха-
низации сельского хозяйства. Ког-
да город оказался в блокаде, все: 
студенты, рабочие и служащие – 
пошли записываться в народное 
ополчение. 

Восьмого сентября враг, захватив 
Шлиссельбург, окружил Ленинград 
с суши. Бойцы и командиры Крас-
ной армии проявили невероятное 
мужество и героизм. В ожесточён-
ных боях первая и вторая ленин-
градские дивизии народного опол-
чения всё же были полностью раз-
громлены. Дивизия, где служил Ва-
силий Рынденко, тогда ещё была 
сформирована не полностью. Ве-
теран вспоминал:

– Наше подразделение разме-
щалось в школе в районе Чёрной 
речки, в пригороде Ленинграда. Во 
время больших налётов я стоял на 
вышке, потом дежурил на крышах 
и сбрасывал бомбы-«зажигалки». 
Мне врезалось в память одно: нам, 
солдатам, всегда говорили, что в Со-
ветском Союзе нет так называемой 
«пятой колонны» (шпионов и дивер-
сантов), но когда ночью случались 
налёты, я удивлялся, сколько же бы-
ло ракетчиков, подававших сигналы 
вражеским самолётам. 

Это позже Василий Николаевич 
узнал, что в городе работала под-
польная антисоветская организа-
ция, созданная германской развед-
кой «ЗИГ-ЗАГ» («Защита интересов 
Германии – знамя Адольфа Гитле-
ра»). Её участники убивали наших 
военнослужащих и милиционеров, 
нападали на ленинградцев и отби-
рали у них продуктовые карточки, 
сеяли в осаждённом городе панику 
и хаос. Вражеская сеть была обез-
врежена только в 1943 году совет-
ской контрразведкой.

Вступивший в командование Ле-
нинградским фронтом Георгий Жу-
ков мобилизовал все силы на от-
пор соединениям группы армий 
«Север», рвущимся к Ленинграду. 
Значительное количество моряков 
перевели с кораблей на сушу. Для 
борьбы с танками противника при-
влекли зенитные орудия. Резервные 
части пополнялись отрядами народ-
ного ополчения. Предпринимались 
и усилия по прорыву блокады. Осо-
бенно кровавые бои развернулись 
у посёлка Невская Дубровка и де-
ревни Арбузово на Невском пятачке. 
Именно здесь вступил в свой пер-
вый бой Василий Рынденко.

– Боевое крещение я получил 
под Невской Дубровкой, в 80 кило-
метрах вверх по Неве от Ленингра-
да, –  рассказывал Василий Никола-
евич. – В ночь с 19 на 20 сентября, 

вспоминают ветераны

защитник 
ленинграда

Оборона города на Неве – одна из самих героических стра-
ниц российской военной истории. Здесь, на Ленинградском 
фронте, воевало более тысячи наших земляков. В их числе 
был и Василий Рынденко. 

несмотря на дождь и туман, подраз-
деления наших войск захватили не-
большой плацдарм на левом бере-
гу реки Невы. Мы переправились, 
но наш взвод отозвали. Я находил-
ся на водонапорной башне, коррек-
тировал огонь нашей батареи, на-
блюдая за сражением в стереотру-
бу. Сильные бои были за деревню 
Арбузово. Красивые там места… 
Эта деревня переходила из рук в 
руки в течение нескольких дней: то 
наши немцев гнали, то немцы под-
тягивали танки, артиллерию и вы-
проваживали наших.

Помню, что тогда я спать не мог:  
кошмары снились. Мои товарищи 
погибали у меня на глазах! 

Прорвать блокаду удалось толь-
ко в 1943 году. И в этих боях Васи-
лий Николаевич тоже участвовал. 

Он прошёл путь от рядового развед-
чика до капитана, командира бата-
реи. На Ленинградском фронте он 
прослужил с первых дней августа 
1941-го до июня 1944-го. За это вре-
мя наш герой был дважды ранен. 
Василий Рынденко награждён ор-
денами Александра Невского, Оте-
чественной войны I и II степеней.

После войны Василий Николае-
вич вернулся в институт механиза-
ции сельского хозяйства, по оконча-
нии которого получил распределе-
ние в Заводоуковск. Здесь, на заво-
де «Тюменьсельмаш», прошла вся 
трудовая жизнь В. Рынденко. На 
пенсию он ушёл в должности глав-
ного инженера.

В конце декабря 1942 года, когда 
фашистские орудия ещё обстрели-
вали город на Неве, была учрежде-
на медаль «За оборону Ленингра-
да». Она стала одной из первых на-
град военного времени. Около тыся-
чи заводоуковцев, переживших кро-
вопролитные бои, с гордостью носи-
ли на своей груди медаль с оливко-
во-зелёной ленточкой.

алексей севОстьЯнОв, 
научный сотрудник музея 

Фото из архива музея 

• василий рынденко.


